# Renunció el Gabinete y Paran 3 Millones de Obreros Argentinos

## No me voy", Advierte Isabelita

- "Si Quieren que me Cuelguen en la Plaza de Mayo, yo voy a Pelenr"
- Los Militares Piden el Alejamiento de las "Figuras más Irritantes"
- "No Existe la Menor Posibilidad de Golpe de Estado", Declara López Rega

(Información del corresponsal de EXCELSIOR, FLAVIO TAVARES, y las agencias AP, AFP, Latin y EFE)

BUENOS AIRES, lunes 7 de julio. tó anoche su renuncia "para ayudar" a la Presidenta Isabelita Perón a resolver la crisis que aqueja a este pais, pero los sindicatos iniciaron hoy, de todos modos, el paro general de 48 horas en el que participan unos tres millones de obreros.

Esta madrugada, una reunión de 20 dirigentes de la CGT y las "62 organizaciones sindicales peronistas", con el ministro de Trabajo, Cecilio Conditti. para tratar de anular el paro fracasó, según un comunicado de la central obrera.

La CGT ratificó el cese de actividades dispuesto y pidió a sus miembros "permanecer en sus hogares sin prestarse a maniobras de quienes pretenden utilizar nuestras fuerzas para oscuros designios".

El documento agrega que "la CGT v el gobierno justicialista, presidido por la señora Perón continúan sus esfuerzos por encontrar las soluciones que el pais y las legitimas aspiraciones de los trabajadores reclaman".

La dimisión del gabinete se produjo en una dramática reunión en la que la Presidenta dijo: "Que ellos me cuelguen en la Plaza de Mayo, si pueden. Pero repito que no voy a hacer las valijas ni entregarme sin pelear. No me voy. Que

me maten, pero no me voy".

. Asimismo, según el diario "La Opinión", el comando general del ejército presentó a la Presidenta Perón "una denuncia concreta" sobre las acciones terroristas de la Triple "A" en la cual se hace referencia al ministro de Bienestar Social, José López Rega; los mandos castrenses pidieron también "el alelamiento del gobierno de las figuras más irritantes y a las que se considera responsables de la actual crisis".

La Presidencia de la República in-El gabinete argentino, en pleno, presen- formó oficialmente que la señora Perón todavia no acepta las renuncias de su equipo de gobierno y solicitó a ministros y secretarios de Estado que permanezcan en sus puestos; tampoco se aclaró si, en caso de declararse válidas las dimisiones, López Rega conservará su puesto como secretario privado de la jefa de Estado.

López Rega, en declaraciones hechas por la mañana a la cadena colombiana Radio Caracol, dijo, enfáticamente: "No existe la menor posibilidad de

un golpe de Estado". Pero once de los partidos politicos del Frente Justicialista de Liberación (Frejuli). el Partido Comunista y el Partido Federal (derecha), demandaron también la renuncia de Lopez Rega y la "recom-posición de todo el gabinete".

Cuarenta y cinco minutos antes del estallido del paro general, el ministro del Trabajo. Cecilio Concitti, inició un diálogo con Casildo Herreras, secretario general de la CGT, y les lideres de los principales sindicatos.

## LA POSICION DE LA CGT, "TRREVERSIBLE"

Pero Adalberto Wimer, jefe de Prensa de la poderosa
central, dijo: "Nuestra posición es irreversible. La única
solución posible es la que la
CGT planteo desde el principio: que el gobierno haga válidos los aumentos salariales
del 100 por ciento y superiores, que ya habían sido negociados."

Estos aumentos fueron inva-lidados cuando la Presidenta Perón dispuso un tope del 50 por ciento a los salarios, más aumentos del 15 por ciento en enero y octubre próximos; los obreros rechazaron esa medida gubernamental.

El paro general estalló mien-tras Conditti, acompañado por Raúl Lastiri, presidente de la Cámara de Diputados, dialogaba con los lideres cegetistas.

Conditti habia pedido este ciàlogo en la tarde, por medio de una alocución dirigida a todo el país por racio y TV; chio que desde el sábado trataba de cambiar impresiones con

los dirigentes sindicales. Esta madrugada entraron en vigor severas medidas de se-guridad. Tropas del ejército, en uniforme de campaña y con armas automáticas, están desplegadas en un amplio radio del centro de Buenos Aires; unidades de asalto de la policia protegen los edificios públicos, bancos y centros de comunicatores. municaciones.

## BUENOS AIRES. CIUDAD MUERTA

Buenos Aires será, desde es ta madrugada y hasta el jue ves -el miércoles es feriado, por ser el aniversario de la independencia— una ci u da d muerta. Sólo se mantendrán activos los servicios públicos más indispensables.

En su edición matutina "La Opinión" dijo ayer que la de nuncia militar sobre López Rega y la Triple A (Alianza Argentina Anticomunista, responsable de unos 500 ascsinatos), fue presentada a la señora Perón en abril pasado "con el objeto de contribuir al esclareci-miento" de las acciones terroristas de ese grupo de extrema derecha y para promover el deslinde de responsabilidades por parte de funcionarios aludidos en la denuncia, a quienes habrian involucrado personas vinculadas a la revista 'Puntal'.

"Esta publicación, sucesora de 'El Caudillo', funcionaba bajo la dirección del señor Felipe Romeo, en el local de la avenida Eigueros Alcorta 2397 de esta capital, lugar que aparentemente encubria las operaciones de la organización te-

rrorista'

El texto de la denuncia fue firmado por el teniente general Leandro Anaya, entonces comandante del ejército; al parecer, participó en la redac-ción de la denuncia, el general Jorge Rafael Videla quien ocupaba el cargo de jefe del Estado Mayor de las fuerzas de tierra.

Dias después renunció Ana-a y Videla quedó sin comisión hasta la semana pasada, cuando fue ascendido a la jefatura del Estado Mayor In-

Al comentar este nombra-miento, "La Opinión" escribe que "la designación del gene-ral Videla, efectivizando (sic) una aspiración de las tres fuerzas, podria agilizar el trámite de las investigaciones continuadas en las últimas se manas en la órbita del Minis-terio de Defensa".

Agrega la nota periodistida comenzó a analizarse, en los organismos competentes del ejército, la problemática nacional, en procura de un adecuado diagnóstico de la situación nacional y propuestas para un rencauzamiento del proceso. Esos análisis se fueron cristalizando en los últi-mos dias, al entrar la crisis en su etapa aguda'

La información, firmada por el reportero Heriberto Kahn, dice en sus puntos más importantes:

#### INQUIETUDES DE LA CUPULA MILITAR

"Las inquietudes de la cúpula militar pueden sintetizarse fundamentalmente en los siguientes puntos: "—Falta de diálogo con sec-

tores representativos de la vida política y otros factores de poder, incluyendo a las fuerzas armadas.

Carencia de representatividad de sectores del gobierno que divorcian al mismo de las bases partidarias.

"-Controles sobre los me-dios de difusión y costosas y

#### exageradas campañas publici- | MEDIDAS QUE tarias de organismos oficiales. **PROPONEN** -Actividades de sectas que

actúan en algunos medios ofi-

ciales, cuyos fines seudorreli-

giosos aparecen poco claros".

(Referencia directa a López Rega, llamado "El Brujo" y Rega, llamado "El Brujo" y miembro de la secta espiritista afrobrasileña "Umbanda".)
"—Utilización de fondos ofi-

ciales en campañas proseli-

las fuerzas de seguridad y un

generalizado sentimiento de inseguridad en la población.

"-Excesiva centralización

de poder por funcionarios de

escasa claridad de conducta, cuya acción afecta la imagen

"-Falta de solución de pro-

blemas económicos y sociales

que se reconocen como alimen-

to del terrorismo, cuyo recru-

decimiento provoca desazón en

"-Supuesta impunidad de

grupos terroristas de ultrade-

recha, al punto que se genera-

liza la sospecha de que pudie-

ran tener apoyo de algunos sectores de la administración.

"-Zozobra en los medios

familiares, como consecuencia

del desabastecimiento de ar-

tículos de primera necesidad

y la evidente existencia del

mercado negro.

los ámbitos castrenses.

presidencial.

"—Pérdida de confianza en

"Tras este diagnóstico de la situación, en el que parece existir coincidencia en las más altas esferas militares, se proponen asimismo las medidas minimas que permitirian al país remontar la crisis. Fundamentalmente:

-- "Se trataría de obtener el alejamiento de las figuras más irritantes y a las que se considera responsables de una larga serie de errores que han llevado al país al borde de un grave conflicto institucional.

—"De inmediato debería procederse a la apertura de un diálogo político amplio, que incluyese a todos los sectores de la vida nacional, para estudiar una serie/ de medidas de emergencia.

-"La recuperación propuesta debería desarrollarse en el rrarco de la más plena vigencia de las instituciones, tal-como lo determina la Constitución".

DECLARACION DEL PARTIDO COMUNISTA

En una declaración difundida ayer por la tarde, el Partido Comunista habia pedido la creación de un gabinete de coalición amplia, que incluya a todos los partidos, los obreros, los empresarios y los mi-litares. En su texto, el PC resaltó esta observación:

"El hecho de que las fuerzas armadas se rehusaran a reprimir la actual lucha obrero-popular, crea condiciones mejores para lograr el objeti-vo patriótico de una unidad fundada en la democracia, en la lucha contra la dependencia, por la liberación y la justicia social"

Los comunistas exigieron la dimisión de López Rega y de otros ministros; de esa manda se hicieron eco el Partido Federal, de derecha, y once organizaciones políticas del Frente Justicialista de Liberación.

El senador peronista Santiago Raico Atanassof, quien el sábado retó a duelo a López Rega, reiteró ayer su desafio. Se manifestó dispuesto a batirse con pistola calibre .45, a 20 pasos de distancia, antes del estallido del paro general, frente al palacio de gobierno, López Rega no le respondió, Raico Atanassof escapó ayer de un atentado.

Los sindicatos tenían preparado todo para el paro general: sólo la sección cegetista de la provincia de San Luis se negó a secundar el movimiento.

Estaban organizadas ya uardias nara garantizar el guardias para garantizar el suministro de luz, agua, gas y para brindar servicios médicos de emergencia en hospitales y clínicas.

Habrá paros parciales en la radio y TV; todas las demás actividades quedarían paralizadas.

Desde el sábado, hubo compras de pánico en todo el país; cientos de miles de amas de casa invadieron supermercados y tiendas de abarrotes para proveerse de los alimenmás indispensables. tos

Se calcula que el paro general costará al país el equivalente de 4,275 millones de pesos mexicanos, a lo que hubiera habido que agregar otros 5,775 millones perdidos en los paros parciales.

Ayer tarde se anunció el acuartelamiento de 23,000 elementos de la policia federal, 11,000 de la Prefectura Naval y 12,000 de la Gendarmería.

## "El Brujo" de Argentina

- ★ Vinculan a Lopez Rega con la 🗚
- ★ "No es Cierta; Estoy Para Unir"
- ★ Sus Cînco Libros de Astrología

Por FLAVIO TAVARES. corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 6 de julio.-José López Rega, un nombre de pelo canoso, 55 años de edad, de habla directa y al mismo tiempo tímida y sueve, a quien sus adversarios llaman despectivamente "el brujo" y sus correligionarios califican de "una persona de extrema bondad", es el centro de la más grave crisis política del peronismo desde el derrocamiento del Presidente Juan Domingo Perón, en septiembre de

La CGT -el más poderoso sostén del justicialismo desde que Perón creó su movimiento político hace 31 años-- organizó un paro general de 48 horas, con un proposito netamente político: la destitución del ministro de Bienestar Social y secretario privado de la Presidenta Isabel Perón, José López Rega, otrora secretario particular de Perón en el exilio en España v, hasta hox, la figura más poderosa e influvente del gobierno argentino.

¿Quién es este hombre que, desde hace diez días, cuando la crisis se perfiló públicamente, pasó a ser el centro de todas las críticas y de todos los ataques que, desde distintos sectores, se movilizaron contra el gobierno?

Según él mismo lo dijo, "únicamente las contingencias" llevaron a la politica, "Lo que quiero, realmente, es poder volver a escribir. Lo haré cuando termine mi misión en el gobierno", afirmó hace dos meses, al recibir a dirigentes de la Asociación de Periodistas Argentinos, a la que su Ministerio otorgó subsidios para chras sociales.

Antiguo especialista en astrologia, López Rega tiene publicados cinco libros sobre el tema, "Astrologia Esotérica" es su obra cumbre. La primera edición, editada hace diez años, fue ilustrada con dibujos de su hija Norma, hoy esposa del presidente de la Camara de Diputados y vicepresidente del Partido Justicialista Raúl Lastiri.

"El mundo de los secretos revelados a la luz de la astrología es enteramente nuevo y extraordinario", señala en el prefacio del libro, al remarcar que los describió "tal como nadie nunca lo hizo antes".

En ese libro, que hoy es una especie de "biblia" de los especialistas en el tema, explica por qué decidió desvelar los llamados secretos astrológicos:

Dios, el Supremo Arquitecto, es plenamente justo y fue escureciendo paulatinamente las mentes de aquellos que creveron ser dueños absolutos del conociraiento divino y en su egolatria olvidaron lo más elemental: el conocer que la mayor sabiduría no reside en archivar tesoros y enseñanzas bajo siete llaves secretas, sino en abrir los siete sellos del alma en servicio de la humanirealmente es sabio".

Anade: "Hoy, el conocimiente y la sabiduria son patrimo-

nio de los pueblos y los pa-tanes. En tanto, el vicio, la degeneración y la cruel grosese han ubicado en los dominios de la rancia aristocracia y entre la gente de alcuinia, quienes dejan que sus pasiones se desaten en algarabias tremebundas y en orgias saturadas de drogas".

#### BAUTIZADO EN EL ESPIRITISMO

Ex funcionario policial, López Rega pertenecia al cuerpo de seguridad de Perón cuando éste fue derrocado de la Presidencia, en 1955. Se asiló, entonces, en Brasil, en el estado de Rio Grande Do Sul. Allá, en la capital estatal, Porto Alegre, conoció los ritos de la secta espiritista afrobrasileña, Umbanda.

"López Rega es un gran es-piritista", dijo a "Diario de Noticias de Porto Alegre el "maestro" Wilson Avila, quien hace muchos años ungió con el "bautismo" de Umbanda al

argentino. "El es un hombre de quien se enorgullece nues-tra secta", expreso otro "maes-tro" de Umbanda, Moab Caldas, un ex diputado brasileño a quien los militares expulsaron del Parlamento tras el golpe de Estado de 1964, acu sándolo de izquierdista, por haber viajado a Cuba.

Caldas fue uno de los padrinos de López Rega cuando, en el "Templo del Sol" en Porto Alegre, Brasil, Avila le ungió con el "bautismo" um ungio con el mautismo um-bandista. El otro padrino fue Claudio Ferreira, viejo amigo de López Rega y actual direc-tor de la oficina en Rio de Janeiro de la agencia informa tiva argentina Telam.

La Umbanda es la religión más popular en Brasil, pero Avila explicó a Diario de Nocicias que López Rega no es el único hombre importante vinculado a la secta: "Nuestro templo recibe a

jueces, muchos de los cuales trabajan descalzos como auxiliares espirituales; a generales del ejército, médicos, altos funcionarios y, principalmen te, políticos".

Los otros libros de López Rega, todos sobre el mismo tema, son "Alfa y Omega". tema, son "Alfa y Omega". "El Libro de las Revelaciones". "Conocimiento Espiritual" "Astrologia Policial".

De alli proviene el epiteto e "Brujo" con que le hautizó el sector izquierdista del peronismo, muchos de cuyos miembros, incorporados a la multitudinaria manifestación antigubernamental de hace nueve dias, gritaron ante el palacio de gobierno: "¡Que se vaya el brujo!"

## IMPRESIONO A CINEASTAS Y ARTISTAS

Hace un mes, una veintena de cineastas y artistas —en tre quienes la mitad habia re cibido amenazas de la "Triple A"— se reunieroh con López Rega en su despacho para pe-dirle garantias. El encuentro fue amistoso

y el ministro les dijo, tras prometer que el gobierno protegería a todos los amenazados: "Aún no se ha podido lograr una definición sobre la Tri-

ple A'. Al parecer, se usa esa sigla para amenazar y tratar de crear un clima sicológico que dañe al pais, violentando o intranquilizando a la gente de cultura".

Alfredo Alcón, uno de los: artistas presentes, a quien se señala como un hombre de izquierda, dijo a la prensa: López Rega me impresionó muchisimo. Vimos en el no sólo un ministro, sino un ami-30, un hombre inquietado por as intimidaciones hechas por a Triple A' a los artistas". "La Tregua" — la película arcentina nominada este año parra el Oscar de Hollywood-elogió a López Rega y expre-

"Ya no puedo creer que el tenga algo que ver con los crimenes de la «Triple A

Sus opositores dentro del peronismo lo llaman "autorita-rio", "arbitrario" e "implacario", "arbitrario" e "impiaca-ble". El ex dirigente peronista Jorge Antonio, un multimillo-nario financiero que hoy vive en España, dijo a un diarlo español que Perón únicamente lo llamaba por teléfono o lo recibia en su domicilio del exilio madrileño "cuando López Rega salía de compras".

Desde el oposicionista Partido Radical, que comanda el viejo caudillo liberal Ricardo Balbin, hasta las agrupaciones de izquierda, se rumorea que. López Rega "es uno de los responsables" de las acciones terroristas de la Alianza Anticomunista Argentina. Sin em-bargo, jamás se le hizo ninguna acusación pública,

## ACUSADO DE PERTENECER A LA AAA

Hoy, por vez primera, el nombre de López Rega apareció públicamente vinculado a las acciones de la "AAA" cuando el diario liberal

Opinión" informó que el actual iefe del Estado Mayor del Ejército, general Jorge Videla, presentó un texto al ministro de Defensa, hace tres meses, en el que denunciaba a la "Triple A" y hacía refea la "Triple A" y hacía refe-rencias sobre el ex ministro

de Bienestar Social. Dicen que tengo que ver con la AAA. Eso no es cierto. Estoy en el gobierno para unir, y no para perseguir a los argentinos", afirmó López Rega a los dirigentes de los partidos oposicionistas, entre ellos Ricardo Balbin cuando estos se reunieron en octubre del año pasado con la Presidenta Isabel Perón,

El propio López Rega no se cree libre de pecado. En sú libro "Astrología Esotérica",

afirma:

"He podido comprobar que ninguna materia se halla libre del pecado, cualquiera que sea su manifestación, y yo tam-bién soy un ser humano, pasible de errores".

Luego señala:

'Las mentes humanas se han oscurecido totalmente desde hace muchisimo tiempo, y el mare magnum de su vivir, los ojos se han cerrado totalmente para la luz divina, y buscan afuera las migajas de aquéllos que son inmensa-

mente ricos por dentro".

Señala que hay una ciencia
de los horoscopos y en uno
de sus libros publica un horóscopo de una persona del signo "Libra", nacido el 8 de octubre, el mismo día y hora

en que nació Perón.

El libro, muy anterior a la época en que fue secretario privado del fallecido Presidenseñala que esa persona tendria varios matrimonios, una vida muy agitada, en cuyo final triunfaría, y que sufriría de enfermedades renales, en la vejiga y la región uretral. Perón se casó tres veces y, en los últimos años de su vida, casó tres veces y, sufrió de los riñones, la vejiga y la uretra.

En su último libro, aún inédito, escrito en el exilio de España, cuando era secretario privado de Perón, López Rega abandona el tema astrológico y hace una serie de plantea-mientos sobre la marcha de la

En un fragmento de este libro inédito, publicado por el semanario peronista "Las Ba-ses", López Rega habla del imperialismo. Tras una larga

digresión histórica, desde Tácito hasta el imperialismo otomano, desde los godos hasta Napoleón y los colonialistas franceses e ingleses, López Rega recuerda que las "necesidades de espacio vital" de Alemania y Japón en la Se-gunda Guerra Mundial, también tuvieron bases económi-

"El deseo de conservar mercados o la necesidad de adquirir nuevos mercados buscando futuras expansiones financieras, o la creación de extensiones industriales --señalason elementos que repercuten intensamente en las luchas ideológicas y políticas de los tiempos modernos, en las cuales el imperialismo crece y se agiganta, penetrando cada dia más profundamente en el seno de los pueblos".

#### PLANEO EL RETORNO DE PERON

Los adversarios de López Rega dentro del peronismo, y especialmente en el seno de la CGT, afirman que él "sola-mente se volvió peronista después que pasó a ser secretario privado de Perón"

Pero José Maria Villone, secretario de Prensa de la Pre-sidencia de la República, quien fue obligado a exiliarse en Brasil después del golpe mili-tar que derrocó a Perón en 1955, afirmó a EXCELSIOR:

"Poco después del golpe, me reuni con López Rega en Porto Alegre, y empezamos, junto con otros compañeros, a cons-pirar para el retorno de nuestro jefe. Nos reuniamos y trazábamos planes, los que poco a poco se fueron instrumentando, como lo mostró la his-

Hace tres semanas, poco después de la puesta en práctica del nuevo plan económico del ministro Celestino Rodrigo, López Rega anunció que su enfermedad -suire de diabe-- avanzaba y que los médicos le recomendaron que descansara. Pasó una semana de vacaciones en Rio de Janeiro.

### AFIRMAN QUE COMPRO TIERRAS EN BRASIL

En su edición de hoy, el diario brasileño O Globo afirma que López Rega adquirió en el sur de Brasil, en el estado de Santa Catarina, una extensión de tieras de 385,000 metros cuadrados en el litoral, por valor de 250,000 cruzeiros (352,000 pesos mexicanos).

El diario publica un facsimil de una acta notarial en que se certifica que "el ciudadano José López, comerciante argentino, residente en la ciudad brasileña de Uruguayana, compró la extensión de tierras en el litoral del municipio de Sombrio, por conducto de su apoderado Claudio Ferreira".

Este es el nombre del director, en Río de Janeiro, de la oficina de Telam, la agencia oficial de noticias argentina.

Según la información del diario carioca, el ministro ar-gentino compró las tierras en el balneario de Lagoa de Areias Claras, usando únicamente el nombre de "José López", y presentó, para ello, su antiguo documento brasileño anuguo uocumento brasileño de identidad, de los tiempos en que vivió exiliado.

Pero el mismo diario agrega que también compró tierras en la misma zona del litoral brasileño la señorita Patricina Susana López Aufranc, hija del general argentino López Au-franc, un ardiente antiperonista y antilópezr reguista, quien fue jefe del Estado Mayor en los gobiernos de los dictadores Juan Ongania y Alejandro Lanusse.

Nació López Rega en 1919, el 17 de octubre, el mismo día en que los peronistas conme-moran la "Jornada de la Lealtad", como se llamó la gran movilización de masas del 17 de octubre, que exigió que el entonces coronel Juan Domingo Perón fuera liberado de la cárcel.

Este hombre —que pertenece al mismo s i g n o astrológico que Perón, "Libra"—, en quien sus adversarios ven mágicos, se halla prácticamente acorralado por todos los grupos y matices oposicionistas.

Pero, si bien el gabinete ofreció esta noche su renuncia a la Presidenta Isabel Perón, los correligionarios de López Rega están seguros de que todavía logrará salvar la crisis salvarse politicamente en

Nadie vaticina nada en la confusa vida política argenti-na de los últimos diez días.